
Mais que informação: CREDIBILIDADE.     Mais que um jornal: A REFERÊNCIA. 

 JDC JDC JDC JDC JDC JDC
SEXTA-FEIRA - 23 DE FEVEREIRO DE 2024 - ANO 20 Jornal de Corupa - EDIÇÃO 747

Página 10
Página 10

Página 11Página 11

JDC Versão digital semanal com 
13 páginas, disponível no Portal jornal-
decorupa.com.br - link disponibilizado, 

também, no Facebok e WhatsApp

Cantinho da 
Literatura

Página  9Página  9

Página 13
Página 13

Esportes

Página 5Página 5 Pelo Estado

Osterpak em Jaraguá do Sul inicia 
neste sábadoSanta Catarina decreta Estado de Emergência e 

anuncia chegada das vacinas
• Saúde intensifi ca fi scalizações;
• Criado Grupo de trabalho regional;
• Jaraguá do Sul recebe 4.653 doses da vacina contra a dengue

“A infraestrutura de Santa Catarina precisa 
de uma atenção especial dos órgãos públicos”

Na Entrevista desta semana, a situação atual da 
malha viária catarinense foi pauta da conversa com o 
presidente da federação, Dagnor Schneider.

Divulgada a Tabela de Jogos da Su-
percopa
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EDITORIAL

Boca LivreBoca Livre
Por: Claudio Augusto A. Silvino

Falando sério
Caso você apresente algum dos sin-

tomas que te façam supor estar com den-
gue, NÃO pratique a automedicação. 
Caso você decida praticar o “achôme-
tro”, ou ouvir os “profi cionais” das redes 
sociais, mesmo assim eu recomendo que 
você NÃO faça uso de AAS, Aspirina, 
ou similar que tenha sido recomendado 
por eles(as) alegando que você tem só 
uma febrinha e um resfriadinho.

Falando sério II
Quando eu fui criança, (sim, uma 

época eu já fui criança), eu gostava de 
comer AAS ou Fontol infantil “cujo gos-
to parecia bala”. Só pra te avisar, se você 
estiver com dengue, essa “balinha” pode 
te provocar uma hemorragia e causar tua 
morte. NÃO pratique a automedicação. 
Caso você decida fazer algo enquanto 
aguarda ser atendido, beba água.

Não entendi
O pessoal critica as constantes que-

das de energia elétrica (e eu faço parte 
desse “pessoal”). Não importa se chove 
ou faz sol, a luz vai piscar, ou cair. Nes-
ta semana (veja matéria nesta edição do 
JDC), o diretor de distribuição da con-
cessionária catarinense participou de 
um workshop onde discorreu sobre “a 
atuação das equipes da Celesc no pronto 
reestabelecimento do fornecimento de 
energia durante os eventos climáticos 
de outubro e novembro de 2023”. Quem 
vai contar a verdade pra ele?

Não entendi II
Eu vou consultar um médico, ando 

com difi culdade de entendimento de al-
gumas coisas. Outro exemplo foi na últi-
ma sessão da Câmara quando foi conde-
nado, culpado e preso o tal do Religador. 
De novo o Religador? Acredito que nes-

sa tocada, em breve teremos a esposa do 
Religador, a dona Roçada, sendo acusa-
da, condenada e presa.

Que dureza
Confesso que me doeu ouvir que 

“Corupá está entre os 3 municípios com 
mais problemas, mas poderia ser pior”. 
Me doeu viver pra ouvir isso. Fala sério.

Não brigue comigo
Quando eu justifi quei não marcar 

presença em todas as sessões da Câma-
ra dizendo ser uma repetição de sessão 
passada, me olharam feio e me acusa-
ram de injusto. Procon? Taxa de água 
pelo consumido? Buracos nas vias? 
Mato? Pavimentação? Água? Maruim? 
Borrachudo? 

A pergunta
Se ao menos parte dessas indica-

ções tivessem sido atendidas, talvez a 
cidade não estivesse na situação que 
está. 

Por falar nisso
Essa semana me cobraram se eu sa-

bia de algo sobre a pista de skate. Pes-
soal que não sossega e fi ca procurando 
sarna pra se coçar. Tive que explicar, 
temendo ter que desenhar, que agora é 
a vez do ginásio. A pista deve fi gurar na 
lista de campanha, ou não. 

Andei pensando
Rolou uma cobrança sobre “a mí-

dia” não divulgar algumas coisas da 
municipalidade. O motivo era o desco-
nhecimento da população sobre o nú-
mero de consultas disponibilizadas dia-
riamente nos ESF. Acredito que venha 
mais cobrança por aí. Não divulgamos 
que alguns postinhos não teriam expe-
diente nesta sexta-feira para capacitação 
do pessoal. 

Não paro de pensar
Se considerarmos que o PA é para 

atendimento de urgência e emergência, 
deixando os demais atendimentos para 
as UBS (ou ESF), nessa situação fi ca 
difícil. Entre perder tempo no desloca-
mento para o postinho, o pessoal prefere 
ir no PA. Eu não tiro a razão do “pes-

soal” (eu já falei/escrevi que e eu faço 
parte desse “pessoal”, né?).

Humor negro
Ainda bem que as sessões da Câ-

mara são gravadas e fi cam disponíveis 
pra quem quiser ver, ou simplesmente, 
ouvir. Naqueles momentos de tristeza é 
bom assistir esses vídeos. Você vai ouvir 
sobre o “turismo rural” de Corupá, sobre 
a “cultura e tradição italianas”. Calma, 
eu explico. Não é apenas falar sobre la-
sanha, pizza, espaguete, vinho, queijo, 
polenta, ou falar sobre andar no meio do 
mato até perder o sinal do celular (isso 
acontece até no centro da cidade, daí 
não vale).

Ó eu pensando, de novo
Tava eu aqui pensando e escreven-

do, quando de repente me veio uma al-
ternativa de turismo rural, que consiste 
em você andar pelo interior de Corupá, 
numa Rural Willys. Tá, vou tomar o re-
médio.

Vamos de eleições
Em 2020 nós tivemos PP, PDT, 

MDB, PSL, PSDB, PSD e Avante. Di-
zem que em 2024 ainda teremos PL, 
União, Podemos e, talvez, mais alguns 
e menos outros. O negócio tá meio ca-
buloso.

Fez que ia, mas não foi
Mas, se nada acontecer, vai acabar 

fondo. É o velho jogo do “eu não vou, 
mas se vocês insistirem, eu vou”. En-
quanto vocês não insistem, vou continu-
ar arando o terreno. Caso vocês se ma-
nifestem, o terreno vai estar prontinho.

Eu não tô entendendo
Uma vez eu conversei com uma 

pessoa que me disse “eu não ia, mas fui 
pra ajudar. Não gosto disso, prefi ro via-
jar.” Tempos depois essa mesma pessoa 
me disse que acreditava ter sido picado 
pelo mosquitinho e que pretendia ir de 
novo. Particularmente acho que esco-
lheu a pior maneira de desistir de ir.

Pérolas
“Vamos encher Corupá de lomba-

das. Vamos derrotar Schroeder”. 

Curiosidade
Andei pensando, de novo. Se colo-

carem lombada na rua que está afundan-
do, a lombada afunda junto?

Não sou advogado
Noite dessas eu vi e ouvi um nobre 

esbravejar sobre um empreendimen-
to que está destruindo uma estrada de 
nosso município. Eu não entendo des-
sas coisas, mas acho que vale a pena 
consultar um(a) advogado(a). Talvez 
essa empresa deva ressarcir o municí-
pio; ou a obra ser embargada; ou ver se 
a obra está conforme o projeto e, neste 
caso, tentar descobrir quem autorizou 
sua execução; ou, sei lá, consulte quem 
deve saber.

Por falar em sei lá
Vendo uma reportagem que infor-

ma ter sido determinado o bloqueio 
de valor superior a R$ 32 milhões dos 
envolvidos na operação travessia, me 
ocorreu qual seria a reação das pessoas 
do entorno dos acusados que ganhavam 
um salário, ou dois, ou nenhum. Só me 
ocorreu.

Pergunta persistente
Alguém sabe como fi carão as in-

vestigações que estavam em andamen-
to? 

Pergunta persistente
Alguém sabe se aquela plaquinha 

“Bem-vindo a Corupá” fi cou pronta? 
E a plaquinha “Volte sempre”? Mas as 
plaquinhas apontando o caminho para 
os nossos pontos turísticos já foram, ao 
menos, encomendadas? E aquela cacho-
eira estilizada no trevo? Fala sério. A 
prefeitura não atendeu nenhuma dessas 
indicações? Alguém sabe por onde anda 
aquele casal que cuidava dos canteiros? 
Desisto, vou dormir. Se toda essa curio-
sidade deixar.

Apenas lembrando
Não aviso mais. Descobri que não 

adianta.

Apenas lembrando II
Vem aí o fi lme “Mais do Mesmo”.
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Espaço do Empreendimento

Estão abertas as inscri-
ções para o CentroWEG 
2024; saiba como partici-

par
Programa oferece experiência 

profi ssional no mercado de trabalho 

Estão abertas, a partir do dia 26 de 
fevereiro, as inscrições para o processo 
seletivo do CentroWEG 2024 para os 
cursos de Aprendizagem Industrial Ope-
racional em Mecânica e Eletricidade. 
Podem se inscrever jovens que estejam 
cursando ou tenham concluído o Ensino 
Médio, com disponibilidade para residir 
em Jaraguá do Sul ou microrregião.

Em parceria com o SENAI de Ja-
raguá do Sul, o curso dispõe de aulas 
diárias, paralelas ao ensino médio, onde 
os estudantes terão a possibilidade de se 
preparar para o futuro profi ssional de-
senvolvendo competências técnicas es-
pecífi cas que servirão de base para sua 
carreira.

Além de salário de aprendiz, plano 
de saúde e odontológico, participação 
nos lucros e vale transporte, os selecio-
nados para o CentroWEG terão a opor-
tunidade de trabalhar em uma das maio-
res multinacionais do Brasil. 

Os interessados, que atendem aos 
requisitos solicitados, devem se inscre-
ver diretamente no site: https://wega-
prendiz.gupy.io/.

Fonte: Maria Fernanda Uller / Rela-
ções com Investidores WEG

Paulo Schwarz assume 
ofi cialmente presidência 
da CDL Jaraguá do Sul

Na noite desta quarta-feira, dia 21, 
ocorreu a solenidade de posse da nova 
diretoria da Câmara de Dirigentes Lo-
jistas (CDL) de Jaraguá do Sul para o 
biênio 2024/2025. Autoridades, associa-
dos e membros da imprensa marcaram 
presença no evento, que teve lugar no 
Auditório do CEJAS. Ao todo, foram 
empossados 16 novos membros da enti-
dade, incluindo diretores, conselheiros, 
coordenadores de núcleos e suplentes.

Paulo Roberto Schwarz, da Sipar 
Ferramentas, recebeu as atribuições de 
presidente, enquanto Gabriel Wulff , do 
grupo Agricopel, assumiu como respec-
tivo vice-presidente da gestão. “Agra-
deço a oportunidade e a confi ança. Nos 
próximos dois anos, iremos nos dedicar 
com responsabilidade e compromisso", 
declarou Schwarz. Segundo ele, a en-
tidade representa um lugar para contri-
buir como varejista e cidadão. “A CDL é 
feita por empresários que se doam pelo 
comércio e pela cidade. Um dos motivos 
que mais me encoraja a estar neste lugar 
é poder contribuir e participar do desen-
volvimento da nossa cidade. Eu gosto 
de poder fazer, mudar, inovar, criar e 
participar. Isso é a CDL”, resumiu.

Durante a cerimônia, também a 
ex-presidente da CDL Vergimari Rodri-
gues Simões Pires agradeceu pela opor-
tunidade de estar à frente da entidade e 
fez um breve balanço sobre as ativida-
des desempenhadas durante a sua ges-
tão. “Sinto um alívio e a sensação de de-
ver cumprido. Muitas vezes, duvidei de 
mim. Mas consegui cumprir meus dois 
objetivos centrais de quando assumi o 
cargo: devolver um pouco para o comér-
cio de tudo aquilo que ele proporcionou 
à minha família e poder contribuir para 
a melhoria do atendimento no comércio 
da nossa cidade. Nós, mulheres, muitas 
vezes, duvidamos do nosso potencial. 
Acreditem, mulheres”, enfatizou.

Nova gestão visa continuidade e 
mira na inovação

Schwarz é membro ativo da comu-
nidade empresarial, já tendo atuado na 
diretoria fi nanceira da Associação Em-
presarial de Jaraguá do Sul (Acijs) e em 
gestões anteriores da própria CDL, há 
mais de uma década. Reconhecido por 
uma visão estratégica para negócios e 
talento para inovação, Schwarz possui 
um perfi l administrativo por formação e 
ampla vivência de mercado.

Agora à frente da gestão da CDL, 
Schwarz destaca a importância de se dar 
sequência ao trabalho desenvolvido pe-
las recentes gestões. O novo presidente 
ressalta a importância da continuidade 
dos programas mantidos pela entidade, 

como as campanhas promocionais, os 
treinamentos, as palestras e os eventos. 
Para ele, a colaboração da CDL com ou-
tros setores e entidades, bem como com 
interesses comunitários, servem de base 
para impulsionar diversas atividades do 
setor.

Como uma bandeira pessoal para 
sua gestão, o novo presidente propõe 
um olhar sobre inovação como grande 
meta. "O papel da CDL não é apenas 
inovar internamente, mas também inspi-
rar os associados a não fi carem para trás 
no que diz respeito às tecnologias e às 
tendências, é trazer para o lojista onde 
ele pode inovar e o que ele pode inovar", 
refl ete. 

Diretoria 2024/2025
Presidente: Paulo Roberto Schwarz 

- Sipar Ferramentas Ltda
Vice-presidente: Gabriel Luís Wul-

ff  - Posto Agricopel Ltda
Diretor de Inovação: Evandro Hen-

rique Schmidt - Telemiza Serviços Ltda
Diretor Financeiro: Humberto 

Bauer Conti - Instaladora Elétrica Conti 
Ltda

Diretor de Comunicação: Denis 
Torizani - Stannis Indústria de Bebidas 
Ltda

Diretora de Educação e Desenvol-
vimento Empresarial: Francione Mar-
tarello Scopel - Martarello Comercial 
Ltda

Diretor Comercial: Flávio Henri-
que de Araújo - Farmácia de Manipula-
ção Receituário Ltda

Diretora Conselheira: Vergimari 
Rodrigues Simões Pires - Jomar Indús-
tria e Comércio Ltda

Conselho Superior
Conselheira: Talita Beber Miranda 

- Kwb Comunicação Ltda
Conselheiro: Gabriel Abdalla Sei-

fert - Seifert Óptica Ltda

Conselho Fiscal
Titular: Francisco dos Santos Tava-

res Junior - Belluno Consultoria Espe-
cializada Ltda

Titular: Marcos Rogerio Bertoldi - 
Imobiliária Beta Ltda

Titular: Kilian Sohn Neto - Agên-
cia Cosmos de Viagens Ltda

Suplente: Diego Egas Zaninotto - 
Uvel Comercial de Veículos Ltda

Coordenadores de Núcleo
Coordenadora do Centro: Letícia 

Flores - Aiyra Cosméticos Eireli
Coordenador da Barra: Júlio Cesar 

da Silva - Cervejaria Maestro Ltda

Com informações da Entrelinhas 
Comunica

Reunião Núcleo de Jo-
vens 

Nesta quinta-feira(22), na Coopera-
tiva CIVIA os nucleados do Núcleo de 
Jovens da ACIAC-Associação Empre-
sarial de Corupá, participaram de um 
evento promovido pela cooperativa, tra-
ta-se de uma palestra intitulada “Você já 
planejou a construção dos seus sonhos? 
Além da refl exão interior sobre a impor-
tância de ter e pensar nos sonhos, tam-
bém foi apresentado maneiras práticas 
para transformar em realidade.

Alerta
Jean Chilomer, da ACIAC, usou as 

redes sociais para informar que tem al-
guém utilizando sua foto com outro nú-
mero de celular tentando se passar por 
ele e aplicar um golpe.

Apesar de haver registrado Boletim 
de Ocorrência, ele informa a todos para 
que não caiam em mais este golpe. 
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DESTAQUES da SEMANA

Todo cuidado e assistência que 
você e sua família merecem.
Nossos planos possuem uma série 
de vantagens que ajudam você a 
proteger sua família em todas as 
fases da vida!
Aqui você tem uma completa 
assistência, descontos e vantagens 
no comércio local além de consultas 
com especialistas da área da saúde.
Precisando de informações sobre 
nossos planos? Entre em contato 
conosco.

Governadora Marilisa Boehm 
conhece o projeto da Casa Izabel

Na tarde de ontem (21) a vereadora 
Nina Santin Camello esteve cumprindo 
agenda em Florianópolis com a gover-
nadora em exercício Marilisa Boehm. 
Estiveram presentes também a presi-
dente da Casa Izabel, Jusara Chrast, o 
diretor da Comunidade Novo Amanhã, 
Mateus Mantovani, e o empresário Ed-
son Junkes. Na oportunidade, foi apre-
sentado o projeto da Casa Izabel que irá 
acolher mulheres vítimas de violência de 
Jaraguá do Sul e região. A unidade terá 
capacidade para abrigar até 24 mulheres, 
só ou acompanhadas de fi lhos. As obras 
já estão em andamento e a inauguração 
está marcada para o mês de agosto deste 
ano. 

Alesc celebrará 150 anos 
Imigração Italiana no Brasil
 A Assembleia Legislativa de Santa 

Catarina está se preparando para cele-
brar um marco signifi cativo na história 
do país: os 150 anos da Imigração Ita-
liana no Brasil. Na segunda-feira, 26 de 
fevereiro, às 19h, uma Sessão Especial 
será realizada em homenagem a essa 
importante data. O evento foi idealiza-
do pelo deputado Dr. Vicente Caropreso 
(PSDB), coordenador da Frente Parla-
mentar Santa Catarina – Itália.

Em parceria com o Consulado Ge-
ral da Itália para os estados do Paraná 
e Santa Catarina, a solenidade contará 
com a presença de representantes do Ins-
tituto Nacional pela Guarda de Honra do 
Pantheon, da Embaixada da Itália, auto-
ridades do governo estadual, prefeitos, 
deputados federais e estaduais, além de 
membros de círculos italianos e outras 
entidades.

"Vamos celebrar a presença italiana 
no Brasil e em Santa Catarina, destacan-
do a riqueza cultural e sua signifi cativa 
contribuição para a história e identidade 
do povo catarinense. A homenagem visa 
reconhecer os pioneiros, enquanto dire-
cionamos nosso olhar para um futuro de 
oportunidades por meio da integração 
entre Brasil e Itália", explica Dr. Vicen-
te.

Em Brasília, Celesc apresenta 
experiência no enfrentamento a 

eventos climáticos extremos
A atuação das equipes da Celesc 

no pronto reestabelecimento do forneci-
mento de energia durante os eventos cli-
máticos de outubro e novembro de 2023 
foi o tema central da apresentação do 
diretor de Distribuição (DDI), Cláudio 
Varella do Nascimento, no Workshop 
“Resiliência de redes frente a fenômenos 
Climáticos de Elevada Severidade”, rea-
lizado na sede da Confederação Nacio-
nal da Indústria (CNI), em Brasília, no 
dia 22 de fevereiro. O evento foi promo-
vido pela Agência Nacional de Energia 

Elétrica (ANEEL).
Varella destacou alguns dos fatores 

primordiais para o sucesso das opera-
ções emergenciais da Celesc: a parti-
cipação da Companhia no Grupo de 
Ações Coordenadas da Defesa Civil/
SC - o que possibilitou maior integração 
com diversos órgãos do setor público - e 
o acompanhamento em tempo real dos 
níveis de contingência, levando ao des-
locamento imediato de equipes às regi-
ões mais afetadas.

“Em situações como essas, você 
precisa largar com força total e nunca 
reduzir o número de equipes trabalhan-
do. Para ganhar tempo, nós também tra-
balhamos à noite, o que facilita o nosso 
deslocamento. Além disso, fazemos a 
troca de equipes sempre em transição, 
o que nos permite nunca parar os traba-
lhos”. Outro ponto importante apontado 
por Varella foi a intensifi cação da comu-
nicação com a sociedade, que passou a 
receber informações instantâneas por 
diversos meios como o site o aplicativo 
ofi ciais da Celesc, SMS e WhatsApp.

Vacinação contra a dengue 
começa na terça-feira (27)
Jaraguá do Sul recebeu no fi nal da 

manhã desta sexta-feira (23), as doses 
da vacina contra a dengue, e deu início 
o trabalho do Setor de Imunização para 
organizar a logística de distribuição às 
Unidades de Saúde com sala de vacina.

A imunização terá início na próxi-
ma terça-feira (27), para faixa etária de 
10 e 11 anos, conforme determinado 
pelo Ministério da Saúde. Serão duas 
doses com intervalo de três meses. Nes-
te primeiro momento Jaraguá do Sul 
recebeu 4.653 doses da vacina Qdenga, 
desenvolvida pela farmacêutica Takeda. 

Na tarde desta sexta-feira a equipe 
da Gerência de Vigilância Epidemiolo-
gia da Secretaria Municipal de Saúde, 
realizou uma reunião técnica com os va-
cinadores que atuam nas Unidades Bási-
cas de Saúde para a efetiva incorporação 
da vacina da dengue na rede municipal.

Detran fará leilão de veículos no 
dia 4 de março

Em Jaraguá do Sul serão leiloados 
29 carros (3 para rodar e 26 sucatas) e 
11 motos (7 sucatas e 4 conservadas). O 
Leilão será realizado, exclusivamente, 
no formato on-line no site do Leiloeiro 
Ofi cial designado (www.baldisseraleilo-
eiros.com.br). O cadastramento e regis-
tro de pré-lances já pode ser feito e o iní-
cio de fechamento dos lotes será no dia 
4 de março de 2024, às 9h. Os veículos 
conservados poderão voltar a circular e 
as sucatas não terão direito à documen-
tação, não podendo circular. A visitação 
ao pátio para verifi cação dos lotes ocor-
rerá dos dias 26 de fevereiro até 1° de 
março no horário das 8h às 11h30 e das 
13h às 15h30.

Vantagens exclusivas para os associados ao Plano União! 
Através das nossas parcerias, oferecemos vantagens especiais em diversos es-

tabelecimentos locais, garantindo mais economia e conveniência para você e sua 
família.

Nosso convênio com o Hospital Jaraguá garante tranquilidade em diversos mo-
mentos da vida.

Além disso, temos parceria com o supermercado Mês e a Distribuidora de Gás 
Parey, proporcionando benefícios extras para nossos associados!

Juntos, estamos sempre prontos para cuidar de você e sua família.
Saiba mais através do nosso canal de atendimento direto pelo WhatsApp. 

Oferecemos serviços de cremação, plano funerário e até mesmo plano para seu 
animal de estimação. 

Além disso, contamos com convênios com o Hospital Jaraguá e estabelecimen-
tos locais como mercado, farmácia e gás. 

Não é só isso, também proporcionamos assistência psicológica, nutricional e 
fi sioterapêutica.

Cuide do seu bem-estar e do de sua família com a Funerária União. 
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Espaço SAÚDE

Na última quarta-feira, 21, chega-
ram a Santa Catarina 29.100 doses da 
vacina contra a dengue. Por orientação 
do Ministério Público, neste primeiro 
momento elas serão utilizadas para apli-
cação da primeira dose em crianças de 
10 e 11 anos de 13 municípios da região 
Norte, onde o índice de casos da doen-
ça, com óbitos, é maior. A Secretaria 
de Estado da Saúde (SES), por meio da 
Diretoria de Vigilância Epidemiológica 
(DIVE), já iniciou a distribuição das va-
cinas aos municípios contemplados. A 
administração da vacina contra a dengue 
é realizada em um esquema de duas do-
ses com um intervalo de 3 meses entre 
elas e o objetivo é reduzir as hospitali-
zações e óbitos decorrentes da doença.

Na manhã de ontem, a governadora 
do Estado em exercício, Marilisa Bo-
ehm, a Secretária de Estado da Saúde, 
Carmen Zanotto e o Diretor da Vigilân-
cia Epidemiológica de Santa Catarina, 
João Augusto Brancher Fuck, assinaram 
o Decreto Emergencial Epidemiológico 
em razão da Infestação do mosquito Ae-
des aegypti em Santa Catarina. Como a 
proliferação do mosquito está ligada ao 
clima, a Defesa Civil também foi envol-
vida nas ações de combate à doença. 

O aumento de casos de dengue no 
Estado também foi pauta de reunião da 
Comissão de Saúde, na Assembleia Le-
gislativa de Santa Catarina. Para o presi-
dente da Comissão de Saúde, deputado 
Neodi Saretta (PT) , a situação é alar-
mante. Ele informou que o Tribunal de 
Contas encaminhou ofício para os mu-
nicípios catarinenses visando conhecer 
o plano de contingência dos gestores 
públicos municipais no combate a essa 
enfermidade. Para o vice-presidente da 
Comissão, doutor Vicente Caropreso 
(PSDB), o Parlamento tem que assumir 
o protagonismo, coordenando campa-

Santa Catarina decreta Estado de Emergência e 
anuncia chegada das vacinas

nhas ostensivas para esclarecer e cons-
cientizar a população.

Com informações da coluna Pelo 
Estado

Saúde intensifi ca fi scalizações no 
combate à dengue

A Prefeitura de Jaraguá do Sul, por 
meio da Secretaria Municipal de Saúde, 
segue em alerta quanto ao aumento no 
número de casos de dengue no Municí-
pio. Além de reforçar a importância das 
ações preventivas e cuidados individu-
ais para combater o avanço do Aedes 
aegypti, as fi scalizações também foram 
intensifi cadas.

Atualmente o Programa de Contro-
le de Zoonoses conta com 30 agentes de 
endemias em campo. Cada um, faz em 
torno de 30 visitas diárias em residên-
cias. Além deles, 89 agentes de saúde 
também estão engajados no trabalho de 
orientação à comunidade. Durante as 
visitas de rotina às casas, os profi ssio-
nais aproveitam para repassar informa-
ções importantes sobre prevenção aos 
moradores.

Programa de Controle de 
Zoonoses

Os agentes de endemias efetuam 
vistorias semanais nas 318 armadilhas 
para detectar focos do mosquito da den-
gue. Em torno de 179 pontos estratégi-
cos recebem vistoria a cada 15 dias 

A partir da identifi cação dos focos 
e das notifi cações de casos prováveis 
de dengue, são os agentes que fazem o 
tratamento nas áreas infestadas e visitas 
nas residências, comércios e indústrias, 
para eliminação de possíveis focos e 
aplicação do larvicida.

Uma Pesquisa Vetorial Especial 
é realizada num raio de 50 metros em 

residências e/ou locais de trabalho dos 
casos confi rmados de dengue.

Outros agravos em saúde, como a 
raiva, leptospirose, esporotricose entre 
outros também são atendidos pelos mes-
mos agentes. Além dessas atividades, os 
profi ssionais realizam orientações e es-
clarecimentos aos munícipes que fazem 
contato com o Programa de Zoonoses e 
eventualmente realizam palestras em es-
colas e empresas.

Denuncie possíveis focos do 
mosquito Aedes aegypti

Entre em contato com a Secretaria 
de Saúde por meio da Ouvidoria pelo 
telefone 08006420136, ou WhatsApp: 
(47) 2106-8450; ou pelo e-mail: saude.
ouvidoria@jaraguadosul.sc.gov.br

Grupo de trabalho regional
Dentre as ações de enfrentamento 

à dengue, também foi criado um gru-
po de trabalho regional para defi nir as 
estratégias que serão adotadas a fi m de 
frear o avanço do Aedes aegypti. O gru-
po conta com representantes da Defesa 
Civil Regional, da Gerência regional de 
Saúde e dos setores de saúde e Vigilân-
cia Epidemiológica dos sete municípios 
da Amvali. 

Deste encontro, foi estabelecido 
um Plano de Ação que 

compreende:
- Divulgação de boletim de casos e 

focos; Pontuação de casos no mapa;Im-
plantação/Ativação do COE (Centro 
de Operação de Emergência) - municí-
pios infestados; Confecção/Aplicação 
do Plano de Contingência Municipal 
nos municípios infestados; Avaliar a 
necessidade de contratação de recursos 
humanos (controle vetorial, vigilância 
epidemiológica e assistência); Acompa-
nhar, monitorar e atualizar a ocorrência 
de casos no SINAN On-line e GAL dia-
riamente; Uso do fl uxograma de classi-
fi cação de risco e manejo do paciente 
com dengue nos hospitais e unidades de 
saúde; Mutirões de limpeza; Utilização 
de drone para verifi cação dos depósitos 
de difícil acesso; Trabalho em conjun-
to com a VISA (imóveis irregulares) e 
ACS (orientação à população e elimina-
ção de depósitos);

Jaraguá do Sul recebe nesta sexta-
feira vacina contra a dengue
A Prefeitura de Jaraguá do Sul, por 

meio da Secretaria Municipal de Saúde, 
informa que recebeu na tarde desta quin-
ta-feira (22), o comunicado ofi cial da 
Secretaria de Estado da Saúde, por meio 
da Diretoria de Vigilância Epidemioló-
gica (DIVE), sobre o envio das primei-
ras doses da vacina contra a dengue. Os 
imunizantes chegam sexta-feira,23.

Neste primeiro momento Jaraguá 
do Sul vai receber 4.653 doses da vacina 
Qdenga, desenvolvida pela farmacêutica 
Takeda. Devido ao limitado quantitativo 
de imunizantes disponíveis, inicialmen-
te, segundo orientação do Ministério da 
Saúde, serão utilizadas para aplicação 
da primeira dose em crianças de 10 e 11 
anos.

Com informações da Prefeitura de 
Jaraguá do Sul

Continuam abertas as 
inscrições para o próximo 
Workshop Mamãe e Bebê

Continuam abertas as inscrições 
para o segundo Workshop Mamãe e 
Bebê deste ano, agendado para o dia 27 
de fevereiro, às 18h30, e oferecido de 
forma gratuita.

Serão enfermeiros, dentistas, far-
macêuticos, fi sioterapeutas, abordando 
os temas: “A importância do acompa-
nhamento pediátrico” e “O papel do pai 
na gestação e nos primeiros meses de 
vida da criança”. Os mediadores busca-
rão contribuir para que os pais possam 
sentir-se mais preparados, seguros e 
confi antes para enfrentar a mudança de 
vida desafi adora, por meio de informa-
ções atualizadas e de qualidade.

Podem participar do evento ges-
tantes e público em geral. As inscrições 
devem ser feitas informando o nome 
completo e telefone através do número 
3307-5864.



6 ::   www.jornaldecorupa.com.br | Sexta-feira | 23 de fevereiro de 2024 JDCJDCJDCJDCJDCJDCJDCJDCJDC

P. Erivelton S. Demari - Pastor da IECLB Corupá - www.luteranos.com.br - 
Eriveltonsdemari@yahoo.com.br

O vazio da Cruz de Cristo

  Olá, amados por Cristo. Estimadas Amigas, estimados Amigos. Nes-
te domingo encontrei um folheto na caixa de correio em nossa casa deixa-
do por uma Igreja com a pergunta: “Como você pode se benefi ciar?” Esta 
pergunta vem após a afi rmação neste mesmo folheto: “Jesus tira o pecado 
do mundo.” No próximo domingo celebraremos a Páscoa, a ressurreição de 
Jesus que é motivo de grande alegria. Também eu estou muito feliz por mais 
uma vez celebrar a Páscoa e lembrar tudo o que Jesus fez. 

  Por outro lado, também estou preocupado com a maneira como mui-
tos cristãos vivem esta Páscoa. Quer me parecer que a tendência das Igrejas 
está em apontar muito mais para os benefícios desta ressurreição do que 
propriamente do compromisso a que ela nos leva. Evidentemente que crer 
em Jesus traz muitos benefícios que nem o próprio mundo pode oferecer. No 
entanto estes benefícios devem nos comprometer com os ensinamentos de 
Jesus.

  Muitas pessoas, e muitas Igrejas, preferem falar da cruz vazia. Por 
isso em seu altar não tem mais o crucifi xo. Com toda certeza precisamos 
sempre de novo destacar que Jesus não fi cou na morte. No entanto ao mes-
mo tempo devemos lembrar que só houve ressurreição porque houve morte, 
porque houve cruz. Quer me parecer que quando ainda só se vê a cruz vazia 
pode se estar enveredando para um caminho de fé muito individualizada. Por 
isso diz o folheto: “Como você pode se benefi ciar?” Quer me parecer que 
muitas pessoas só querem o benefício e onde se aponta para o compromisso 
as pessoas começam a se afastar. 

  Quer me parecer que se está perdendo a perspectiva que encontramos 
no Evangelho de Marcos 8.34 onde Jesus diz: “Se alguém quiser vir após 
mim, negue-se a si mesmo, e tome a sua cruz, e siga-me. Porque qualquer 
que quiser salvar a sua vida perdê-la-á, mas qualquer que perder a sua vida 
por amor de mim e do Evangelho, esse a salvará.” Volto a insistir. Obvia-
mente que a fé em Jesus por si só nos dá muitos benefícios, um deles é a sal-
vação. Mas esta fé em Jesus nos deve comprometer com o próximo, deve nos 
levar a fazer obras, não para alcançar a salvação, mas porque já a alcançamos 
por meio de Jesus.

  Precisamos valorizar a cruz vazia no altar. Mas ao mesmo tempo fi -
car feliz quando no mesmo altar também havia o crucifi xo. Este crucifi xo me 
lembra de um quadro muito conhecido de Lucas Krahner em que ele retrata 
Lutero apontando com o dedo indicador para Jesus que estava crucifi cado e 
não para a cruz vazia. Devemos celebrar a Páscoa com muita alegria, pois 
Jesus não fi cou na morte e nem na cruz. Que esta alegria nos envie para 
anunciar o que Jesus fez por nós morrendo na cruz e nos contagie a viver 
tudo o que Jesus ensinou (Mt 28. 16-20). 

Domingo, às 8.30hs teremos Culto. 

Tenha uma abençoada semana.

Prazo de adesão ao Pé-
-de-Meia termina domin-

go (25)
Todos os estados assinaram o Ter-

mo de Compromisso do Pé-de-Meia. 
MEC aguarda até 180 adesões para 
conseguir levar o benefício a todos os 
estudantes elegíveis ao Programa

O prazo para os sistemas de ensino e 
as instituições federais ofertantes de en-
sino médio regular aderirem ao Progra-
ma Pé-de-Meia termina neste domingo, 
25 de fevereiro. A assinatura do Termo 
de Compromisso e a indicação dos res-
ponsáveis pelo envio mensal dos dados 
dos alunos para o Ministério da Educa-
ção (MEC) devem ser realizadas pelo 
Sistema Integrado de Monitoramento, 
Execução e Controle (Simec). Somente 
os perfi s dos secretários estaduais e mu-
nicipais de Educação e dos reitores das 
instituições federais que ofertam ensino 
médio regular podem acessar o módulo 
no Simec e fazer a adesão.    

Com a assinatura do Termo, as 
redes ofertantes de ensino médio se 
comprometem a fornecer e comparti-
lhar, com o MEC, as informações dos 
estudantes matriculados nessa etapa de 
ensino e, quando for o caso, de seus re-
presentantes legais. A cooperação dos 
sistemas de ensino possibilitará o aces-
so de seus alunos matriculados ao in-
centivo fi nanceiro-educacional, confor-
me a Lei n. 14.818/2024, que instituiu o 
Pé-de-Meia.     

Balanço
De acordo com o levantamento 

realizado pelo MEC nesta sexta-feira, 
23 de fevereiro, o Pé-de-Meia já tinha 
recebido 152 assinaturas do termo de 
compromisso. Ao todo, o Ministério 
aguarda até 180 adesões para conseguir 
levar o benefício a todos os estudantes 
brasileiros que se enquadram no perfi l.   

Segundo o levantamento, todas as 
redes estaduais e 67 secretarias de edu-
cação municipais ofertantes de ensino 
médio aderiram ao programa e indica-
ram os responsáveis pelo envio mensal 
das informações dos alunos ao MEC.   

Entre as redes federais ofertantes 
de ensino médio regular, compromete-
ram-se a colaborar para a execução do 
Pé-de-Meia: 40 Institutos Federais de 
Educação, Ciência e Tecnologia (IFs); 
Colégio Pedro II; 2 Centros Federais 

de Educação Tecnológica (Cefets); e 14 
universidades federais.    

Pé-de-Meia
Instituído pela Lei n. 14.818/2024, 

o Pé-de-Meia é um programa de incenti-
vo fi nanceiro-educacional, na modalida-
de de poupança, destinado a promover a 
permanência e a conclusão escolar de 
pessoas matriculadas no ensino médio 
público. Seu objetivo é democratizar o 
acesso e reduzir a desigualdade social 
entre os jovens do ensino médio, além 
de promover mais inclusão social pela 
educação, estimulando a mobilidade 
social. Os estados, o Distrito Federal e 
os municípios vão colaborar e prestar as 
informações necessárias à execução do 
incentivo, a fi m de possibilitar o aces-
so a ele para os estudantes matriculados 
nas respectivas redes de ensino, confor-
me previsto na Lei n. 14.818/2024.  

Fonte: AsCom do MEC, com in-
formações da Secretaria de Educação 
Básica

Último fi m de semana de 
fevereiro terá sol e che-
gada de frente fria com 
risco de chuva volumosa 

em algumas regiões
Neste sábado, 24, as temperaturas 

sobem rapidamente, com máximas que 
podem superar os 30°C em todas as re-
giões. De acordo com a Secretaria de Es-
tado da Proteção e Defesa Civil (SDC), 
risco de chuvas intensas nas áreas de en-
costa no Litoral Sul, Grande Florianó-
polis e Litoral Norte. Isso ocorre devido 
à intensifi cação da circulação marítima. 
Nestas áreas, o risco é moderado para 
alagamentos e enxurradas pontuais en-
tre a tarde e a noite. Nas demais regiões, 
a combinação de calor e umidade pro-
voca temporais isolados à noite, mas o 
risco é baixo para danos na maior parte 
das regiões.

No domingo, 25, e segunda-feira, 
26, a aproximação de uma frente fria 
litorânea intensifi ca os ventos nas áre-
as costeiras, favorecendo a nebulosida-
de na região. Com o tempo fechado, as 
temperaturas caem um pouco no litoral 
em relação aos dias anteriores. Ao lon-
go do período mantém o risco moderado 
para alagamentos e enxurradas pontu-
ais, assim como destelhamentos e danos 
na rede elétrica, devido às condições de 
tempo severo de forma isolada a partir 
da tarde, que pode se estender no decor-
rer da noite e madrugada.
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Pelo Estado
Santa Catarina luta por saúde

Os casos de dengue continuam em alta 
em Santa Catarina. Até o momento, já foram 
registrados 17.696 casos prováveis de den-
gue em 177 municípios catarinenses. Núme-
ro que é 650% maior que o mesmo período 
do ano passado. Também já foram confi rma-
dos oito óbitos pela doença: Joinville (5), 
Araquari (01) e Itajaí (01) e Itapiranga (01), 
sendo que outras duas mortes ainda estão em 
investigação nos municípios de Araquari e 
Navegantes. Também há o risco de que o rá-
pido aumento de casos coloque o sistema de 
assistência e saúde em colapso.

Por isso, o Governo do Estado, nesta 
quinta-feira, 22, decretou estado de emer-
gência. Com o decreto, o Governo de Santa 
Catarina poderá pedir recursos ao Governo 
Federal para investir na contratação de pes-
soal e, caso seja necessário, comprar novos 
leitos para evitar que as unidades do Estado 
fi quem superlotadas, como já aconteceu em 
outras ocasiões.

Os municípios de Florianópolis, São 
José, Balneário Piçarras, Coronel Martins, 
Penha, Itapiranga, Araquari e Joinville já 
publicaram o decreto.

Ficará a cargo do Estado tentar con-
trolar a epidemia a curto prazo, já que, pelo 
visto, o imunizante irá demorar a chegar em 
toda Santa Catarina.

Dengue: Estado de Emergência e 
chegada das vacinas

Na última quarta-feira, 21, chegaram a 
Santa Catarina 29.100 doses da vacina con-
tra a dengue. Por orientação do Ministério 
Público, neste primeiro momento elas serão 
utilizadas para aplicação da primeira dose 
em crianças de 10 e 11 anos de 13 municí-
pios da região Norte, onde o índice de casos 
da doença, com óbitos, é maior. A Secretaria 
de Estado da Saúde (SES), por meio da Dire-
toria de Vigilância Epidemiológica (DIVE), 
já iniciou a distribuição das vacinas aos mu-
nicípios contemplados. A administração da 
vacina contra a dengue é realizada em um 
esquema de duas doses com um intervalo de 
3 meses entre elas e o objetivo é reduzir as 
hospitalizações e óbitos decorrentes da do-
ença.

Na manhã de ontem, a governadora do 
Estado em exercício, Marilisa Boehm, a Se-
cretária de Estado da Saúde, Carmen Zanot-
to e o Diretor da Vigilância Epidemiológica 
de Santa Catarina, João Augusto Brancher 
Fuck, assinaram o Decreto Emergencial 
Epidemiológico em razão da Infestação do 
mosquito Aedes aegypti em Santa Catarina. 
Como a proliferação do mosquito está ligada 
ao clima, a Defesa Civil também foi envol-
vida nas ações de combate à doença. 

O aumento de casos de dengue no Esta-
do também foi pauta de reunião da Comissão 
de Saúde, na Assembleia Legislativa de San-
ta Catarina. Para o presidente da Comissão 
de Saúde, deputado Neodi Saretta (PT), a si-
tuação é alarmante. Ele informou que o Tri-
bunal de Contas encaminhou ofício para os 
municípios catarinenses visando conhecer o 
plano de contingência dos gestores públicos 
municipais no combate a essa enfermidade. 
Para o vice-presidente da Comissão, doutor 
Vicente Caropreso (PSDB), o Parlamento 

tem que assumir o protagonismo, coorde-
nando campanhas ostensivas para esclarecer 
e conscientizar a população.

Novos vôos internacionais
Se tudo der certo, Santa Catarina ga-

nhará mais uma rota internacional. Nesta 
quarta-feira, 21, Jorginho Mello (PL) se 
reuniu com o Departamento de Turismo de 
Abu Dhabi, nos Emirados Árabes Unidos, 
durante a viagem da comitiva catarinense ao 
Oriente Médio, e apontou os novos avanços 
do estado no setor aeroportuário e das ino-
vações que vêm acontecendo no estado. O 
encontro deu encaminhamento ao início das 
negociações com representantes das empre-
sas Emirates e Etihad junto ao Governo do 
Estado e da Secretaria de Portos, Aeroportos 
e Ferrovias.

Posse
Grande número de profi ssionais pres-

tigiou a posse da nova diretoria e conselho 
da Associação dos Advogados Criminalistas 
do Estado de Santa Catarina (Aacrimesc), 
que pela primeira vez teve uma mulher elei-
ta para o cargo de presidente, a advogada 
Elisângela Muniz. Presente à solenidade, a 
advogada Vivian DeGann destacou a impor-
tância da presença feminina em cargos de 
liderança.

TCE SC
O conselheiro e corregedor-geral do 

Tribunal de Contas de Santa Catarina (TCE/
SC), Adircélio de Moraes Ferreira Júnior, 
foi reconduzido nesta terça-feira, 20, ao 
cargo de vice-presidente de Relações In-
ternacionais da Associação dos Membros 
dos Tribunais de Contas do Brasil (Atricon) 
para o biênio 2024/2025. A cerimônia ocor-
reu na sede do Tribunal de Contas da União 
(TCU), em Brasília, durante a posse da nova 
diretoria da entidade, que tem o conselhei-
ro Edilson de Sousa Silva (TCE/RO) como 
presidente.

Aeroporto de Joaçaba
O Governo do Estado de Santa Ca-

tarina está renovando o convênio de sub-
delegação do Aeroporto Santa Terezinha, 
de Joaçaba, por mais cinco anos. O estado 
detém a delegação da Secretaria de Aviação 
Civil (SAC) e pode subdelegar ao municí-
pio, como já ocorre no caso de Joaçaba. O 
município solicitou a renovação da subde-
legação que agora está sendo atendida pela 
Secretaria de Portos Aeroportos e Ferrovias 
(SPAF) e publicada no Diário Ofi cial do Es-
tado (DOE-SC).

DCIP
Em mais uma iniciativa voltada à faci-

litação das chamadas obrigações acessórias 
em Santa Catarina, a Secretaria de Estado 
da Fazenda (SEF/SC) ampliou o prazo para 
o cancelamento e substituição do Demons-
trativo de Créditos Informados Previamente 
(DCIP). 

Trata-se de um demonstrativo enviado 
por meio eletrônico, em que o contribuinte 
deve informar os créditos de ICMS que não 
sejam relacionados à entrada de mercado-
rias no estabelecimento. A partir de agora, 
o contribuinte terá até o dia 31 de março de 

cada ano para providenciar a substituição ou 
cancelamento dos DCIPs emitidos no exer-
cício anterior. Até então, o limite para retifi -
cação era em torno de 90 dias.

Reajuste no transporte escolar
A Secretaria de Estado da Educação 

(SED) atende a pedido da Federação de 
Consórcios, Associações de Municípios e 
Municípios de Santa Catarina (FECAM) 
e reajustou valor do transporte escolar de 
2024 para 11% O acordo foi fechado no fi -
nal da tarde de terça-feira (20) entre a SED, 
a FECAM e a União Nacional dos Dirigen-
tes Municipais de Educação (UNDIME-
-SC). O valor atende ao pedido inicial de 
reajuste das instituições. Esta foi a segunda 
reunião para negociar os valores, que serão 
repassados para as prefeituras até o fi nal do 
mês. Os municípios atendem a demanda do 
transporte escolar local e, em parceria com 
o Estado, transportam também os estudantes 
matriculados nas escolas estaduais.

Embaixadora da tecnologia e 
inovação

A governadora em exercício Marili-
sa Boehm ganhou o status de embaixadora 
dos editais de fomento ao empreendedoris-
mo feminino que são administrados pela 
Fapesc. O ato ocorreu na tarde desta quarta-
-feira (21), na sede do SEBRAE, na Capital, 
durante o Seminário Final do Programa Mu-
lheres+Tec 1. No evento, Marilisa anunciou 
que em 2024 R$ 5 milhões serão investidos 
pelo governo do estado em projetos de pes-
quisa, tecnologia e inovação liderados por 
mulheres para os editais Mulheres+Tec 3 
e Mulheres+Pesquisa 1. As duas chamadas 
públicas serão lançadas em 8 de março, Dia 
Internacional da Mulher.

Segundo a diretora da Fapesc, Valeska 
Tratsk, na primeira edição do programa, das 
70 propostas inscritas, 25 foram seleciona-
das, recebendo até R$ 60 mil para fomentar 
o desenvolvimento de produtos, serviços ou 
processos, totalizando quase R$ 1,5 milhão 
em investimentos. Na segunda edição, o nú-
mero de submissões quase dobrou, saltando 
para 120. Vinte projetos foram selecionados, 
recebendo até R$ 90 mil cada, num total de 
até R$ 1,8 milhão.

Programa Lucra Mais 2024
O Sebrae/SC lançará a segunda edição 

do Programa Lucra Mais em 28 de feve-
reiro, reunindo microempresas e pequenas 
empresas do setor comercial e serviços. Este 
projeto, idealizado em parceira com Senac 
SC, Fecomércio SC e FCDL SC, busca for-
talecer estratégias e caminhos práticos para 
o crescimento lucrativo dessas unidades. No 
ano passado, as empresas participantes re-
gistraram altos índices de recomendação e 
aumento de renda, como 93,4% de satisfa-
ção e 33,4% de crescimento no faturamento. 

Mais vôos
A VoePass Linhas Aéreas está expan-

dindo suas operações em Santa Catarina 
com novos voos e frequências. Os novos 
destinos anunciados pela empresa incluem 
voos de Chapecó para Guarulhos (SP), de 
Chapecó para Florianópolis e de Florianó-

polis para Porto Alegre. As passagens aéreas 
para os novos voos e frequências estão dis-
poníveis no site e demais canais de venda da 
Latam, parceira de codeshare da VoePass, a 
partir do dia 25 de fevereiro, com operação 
a partir do dia 1º de maio. A notícia já é re-
fl exo da lei que reduz a alíquota de ICMS 
do querosene de aviação em Santa Catarina, 
que foi aprovada pela Assembleia Legislati-
va (Alesc) no fi nal de 2023. 

Racha por impeachment
Em meio a toda a polêmica após as de-

clarações do presidente Lula, que comparou 
as ações de defesa de Israel ao Holocausto, 
a deputada do PSDB, Geovania de Sá enca-
beçou a lista dos parlamentares catarinenses 
que assinaram o pedido de impeachment de 
Lula. Já Ismael dos Santos, do PSD, que 
possui indicações de cargos no governo fe-
deral, preferiu se manter calado. 

Mas isto não é novidade, já que a ban-
cada evangélica de SC no Congresso Na-
cional tem discordado ultimamente sobre as 
ações do governo federal que, a priori, eram 
sempre defendidas pelo pessedista.

Concessão de alvarás 
O Ministério Público de Santa Catari-

na (MPSC) realizou esta semana a segun-
da reunião com a Prefeitura Municipal de 
Florianópolis e órgãos fi scalizadores para 
revisar o sistema de alvarás para festas e 
eventos em áreas públicas do município. O 
encontro foi marcado pelo entendimento en-
tre os órgãos envolvidos acerca da adoção de 
protocolos comuns que promovam a devida 
regularização dos eventos, que deverão es-
tar amparados por todos os alvarás e autori-
zações necessárias, principalmente, no que 
diz respeito à segurança. O tema chegou ao 
MPSC após a denúncia de que alguns gran-
des eventos foram realizados no fi nal do ano 
passado, na Capital, sem ter todos os alvarás 
necessários. Coincidência ou não, o encon-
tro foi realizado quase no mesmo dia em que 
foi divulgado o esquema de desvio de ver-
ba dos eventos do município, na Operação 
Presságio.

Acordo para a educação
A comitiva catarinense nos Emirados 

Árabes se reuniu com diretores e professo-
res da Higher Colleges of Technology (Fa-
culdades Superiores de Tecnologia), em Abu 
Dhabi, na quarta-feira, 21. Na ocasião, foi 
proposto um acordo de cooperação entre os 
Emirados Árabes e o governo catarinense, 
através de instituições como a Acafe. “Essa 
faculdade sofreu uma grande transformação 
na sua grade curricular há dois anos, pas-
sando a priorizar, além do ensino teórico, as 
ciências aplicadas, para preparar os estudan-
tes para o mercado de trabalho”, comenta o 
deputado estadual Antídio Lunelli, um dos 
integrantes da comitiva internacional. O in-
tercâmbio de alunos e professores também 
foi tratado na reunião.
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Espaço do Campo

Fim de semana quente e 
com pancadas de chuva 

em SC
Sexta-feira (23/02)

Tempo: sol e algumas nuvens 
em SC, com pancadas de chuva e 
raios (isoladas e passageiras) a partir 
da tarde, típicas de verão. Risco de 
temporal localizado especialmente 
no oeste.

Temperatura: elevada, quente 
em todas as regiões.

Vento: nordeste a noroeste, fraco 
a moderado, com rajadas.

Sistema: aquecimento e cavado 
(área de baixa pressão) infl uencian-
do SC.

Sábado (24/02)
Tempo: sol e calor em SC. No 

decorrer da tarde e noite aumento de 
nuvens e pancadas de chuva e raios. 
Risco de temporais localizados espe-
cialmente no norte do estado.

Temperatura: elevada, quente 
em todas as regiões.

Vento: nordeste a sudeste, fraco 
a moderado, com rajadas.

Sistema: aquecimento, cavado 
infl uenciando SC e aproximação de 
uma frente fria.

Domingo (25/02)
Tempo: nebulosidade variável 

com pancadas de chuva em SC, es-
pecialmente a partir da tarde devido 
a passagem de uma frente fria. Risco 
de temporais localizados.

Temperatura: elevada, diminuin-
do no fi m do dia.

Vento: sudeste, com variação 
para nordeste no oeste, fraco a mo-
derado, com rajadas.

Segunda-feira (26/02)
Tempo: no litoral e norte do 

estado, nebulosidade variável com 
chuva isolada a qualquer hora do dia 
devido a circulação marítima. No 
oeste e sul de SC, sol entre nuvens e 
pancadas isoladas de chuva a partir 
da tarde.

Temperatura: mais amena.
Vento: sudeste a nordeste, fraco 

a moderado.

Terça-feira (27/02)
Tempo: do Extremo Oeste ao 

Litoral Sul, predomínio de nuvens 
e chuva no decorrer do dia devido 
a formação de um sistema de baixa 
pressão na costa do RS. Nas demais 
regiões ocorrem aberturas de sol 
pela manhã e chuva especialmente 
a partir da tarde. Risco de temporais 
localizados.

Temperatura: mais amena devi-
do a cobertura de nuvens.

Vento: nordeste a noroeste, fraco 
a moderado, com rajadas mais inten-
sas no Litoral Sul.

Período: 28/02 a 08/03/2024
Fevereiro termina com dias de 

sol entre nuvens, calor e pancadas 
frequentes de chuva em SC, típicas 
de verão, devido ao aquecimento e 
atuação de áreas de baixa pressão. 
Março começa com tempo mais 
seco, dias de sol e calor no estado. A 
partir do dia 03/03 retorna a condi-
ção de pancadas frequentes de chu-
va, especialmente na tarde e noite. A 
temperatura estará de acordo à época 
do ano, sem previsão de onda de ca-
lor no período.

Fonte: Gilsânia Cruz – Meteoro-
logista Epagri/Ciram

PNCF amplia possibili-
dades de fi nanciamento e 
aquisição de imóveis ru-

rais

pelas federações (Fetaesc, Fetraf e Fa-
esc) e escritórios locais da Epagri, ICAF 
e o Senar.

O PNCF em Santa Catarina é resul-
tado da parceria no Estado entre a SAR/
UTE, as federações (Fetaesc, Fetraf e 
Faesc), entidades de Ater (Epagri, Icaf, 
e Senar), da Superintendência do MDA 
em Santa Catarina, da Superintendência 
do Banco do Brasil e do Governo Fede-
ral que faz a gestão do programa e dos 
recursos do Fundo de Terras Nacional.

Em 2023, foram atendidas 71 fa-
mílias por meio do fi nanciamento de 
imóveis rurais, com investimento de R$ 
13,1 milhões.  O PNCF proporcionou o 
fi nanciamento para a compra de imóveis 
rurais às famílias em busca de oportuni-
dades no setor agrícola, pelos agriculto-
res familiares sem-terra ou com pouca 
terra, permitido a sucessão rural.

Fonte: AsCom Secretaria de Estado 
da Agricultura e Pecuária

Cidasc destaca-se na Tec-
noeste 2024

A Companhia Integrada de Desen-
volvimento Agrícola de Santa Catarina 
(Cidasc), por meio do seu Departamen-
to Regional de Concórdia, participou 
ativamente da 17ª edição da Tecnoeste 
2024, um dos eventos mais signifi cati-
vos do segmento agropecuário no Oeste 
catarinense. Promovido pela Copérdia 
e pelo Instituto Federal Catarinense, 
campus Concórdia, o evento ocorreu de 
20 a 22 de fevereiro, no parque do IFC 
Concórdia, sob o tema “Gestão, Quali-
dade de Vida e Sucessão na Propriedade 
Rural”.

A Tecnoeste é reconhecida como 
um ponto de encontro estratégico para 
produtores rurais, empresários do agro-
negócio, pesquisadores, órgãos públicos 
e entusiastas das tecnologias voltadas 
para o campo. As Comissões Organiza-
doras estimaram a presença de mais de 
35 mil pessoas e a participação de mais 
de 300 expositores, destacando o que há 
de melhor em tecnologia para o setor.

Com informações AsCom CIDASC

As oportunidades para adquirir ter-
ras no meio rural foram ampliadas, por 
meio das linhas de fi nanciamento do 
Programa Nacional de Crédito Fundi-
ário (PNCF), coordenado pela Unidade 
Técnica Estadual (UTE/SC) e Secreta-
ria de Estado da Agricultura e Pecuária 
(SAR), com a gestão do Governo Fe-
deral. Para o Estado de Santa Catarina 
houve duas importantes mudanças: o 
aumento do valor fi nanciado do “PNCF 
Mais” para aquisição de terra e a cria-
ção da nova linha de fi nanciamento 
“Terra da Juventude” também chamado 
de “PNCF Jovem”.

O PNCF proporciona aos traba-
lhadores rurais sem terra ou com pouca 
terra, maiores condições de adquirir seu 
pedaço de chão, através de fi nancia-
mento. As mudanças entraram em vigor 
por meio da Resolução nº 5, de 29 de 
janeiro de 2024, do Regulamento Ope-
rativo do Fundo de Terras e da Reforma 
Agrária. A resolução foi publicada pelo 
Ministério do Desenvolvimento Agrá-
rio e Agricultura Familiar/Secretaria 
de Governança Fundiária, Desenvolvi-
mento Territorial e Socioambiental.

O aumento do valor fi nanciado do 
“PNCF Mais” para aquisição de terra, 
eleva o valor de R$ 184 mil para R$ 280 
mil. Com isso, houve o aumento nos va-
lores de enquadramento no Programa, 
sendo que o valor da renda líquida anu-
al de R$ 55.551,98 e um patrimônio de 
R$ 140 mil podem fi nanciar até R$ 280 
mil com juros de 2,5% ao ano, além de 
bônus de 20% no pagamento da parce-
la até o vencimento com 25 anos para 
quitação.

Foi criada uma nova linha de fi nan-
ciamento “Terra da Juventude” também 
chamado de “PNCF Jovem”. Nesta 
modalidade, os jovens agricultores que 
tiverem até 30 anos, igualmente com 
renda líquida anual de até R$ 55.551,98 
e um patrimônio de até R$ 140 mil, po-
dem fi nanciar até R$ 280 mil, sendo que 
o benefício de juros proposto é de 0,5% 
ao ano, com bônus de 40% na parcela 
paga em dia, mais 36 meses de carência 
e 25 anos para quitar. Outro avanço im-
portante para o Estado é o de permitir a 
compra do direito de herança, isso quer 
dizer que o fi lho pode comprar do pai 
ou avô em vida, com o aval dos demais 
herdeiros.

A estratégia da UTE/SAR para este 
ano é que cada município catarinense 
encaminhe no mínimo três novos proje-
tos no ano, os interessados podem pro-
curar os sindicatos locais representados 
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Esportes

Inscrições abertas para 
os Jogos Escolares 12 a 

14 anos
O Campeonato Escolar “Troféu 

Murillo Barreto de Azevedo” – JESC 
12 a 14 anos abriu inscrições para sua 
18ª edição, que acontece entre os dias 2 
e 12 de abril, em Jaraguá do Sul

As escolas das redes municipal, 
estadual e particular de ensino devem 
confi rmar participação no sistema ofi -
cial de inscrições da Secretaria de Cul-
tura, Esporte e Lazer, promotora do 
evento. 

A grande novidade para temporada 
está na inclusão de duas modalidades: o 
bicicross, no Parque Malwee, e o bad-
minton individual, na Arena Jaraguá. 

Elas se juntam as outras oito mo-
dalidades do ano passado: atletismo, 
basquetebol, futsal, handebol, tênis de 
mesa, voleibol, vôlei de praia e xadrez, 
todas nos naipes feminino e masculino.

“A participação dos alunos nas ati-
vidades esportivas é fundamental para 
o complemento educacional e chegam 
às crianças e adolescentes, permitindo 
a descoberta de talentos, que podem re-
presentar Jaraguá do Sul nos principais 
campeonatos de cada modalidade. E 
muitos desses talentos são descobertos 
nos Jesc. Então contamos com a parti-
cipação de muitos jovens na competi-
ção”, destacou a secretária Natália Lú-
cia Petry.

Divulgada a Tabela de 
Jogos da Supercopa
O torcedor do Jaraguá Futsal já 

pode se programar. Na terça-feira (20), 

a Confederação Brasileira de Futsal 
(CBFS) divulgou a tabela de jogos da 
Supercopa, de 5 a 10 de março, na Are-
na Jaraguá.

Integrante do Grupo B, o time ja-
raguaense inicia sua caminhada no dia 
5, contra o São João do Jaguaribe (CE), 
às 20h. Após folgar na segunda rodada, 
o Aurinegro faz o último jogo na chave 
no dia 7, contra o Pato (PR), também 
às 20h.

Já o Grupo A é formado por Apo-
di (RN), Magnus (SP) e Praia Clube 
(MG). Os dois melhores colocados 
de cada chave avançam às semifi nais, 
agendadas para o dia 8 de março, às 19h 
e 21h. A grande fi nal será no dia 10, um 
domingo, às 11h30, sendo que o cam-
peão vai para Libertadores.

Todos os jogos serão transmitidos 
pelo YouTube da CBFS TV. A partir 
das semifi nais, os torcedores poderão 
acompanhar as partidas ao vivo também 
pelo SporTV.

Os detalhes da venda de ingressos 
ainda serão divulgados.

Tabela de jogos

Terça-feira(05/03)
18h – Praia Clube x Apodi
20h - Jaraguá Futsal x São João do 

Jaguaribe
Folgam: Magnus/Pato 

Quarta-feira(06/03)
18h - Pato x São João do Jaguaribe
20h - Magnus x Apodi
Folgam: Jaraguá Futsal/Praia Clu-

be 

Quinta-feira(07/03)
18h - Magnus x Praia Clube
20h - Jaraguá Futsal x Pato
Folgam: São João do Jaguaribe/

Apodi 

Sexta-feira(08/03) - Semifi nais
19h – semifi nal 1
21h – semifi nal 2 

Domingo(10/03) - Final
11h30min – Vencedor da Semifi nal 

1 x Vencedor da Semifi nal 2

Ala Felipinho deixa o Jaraguá 
Futsal

Felipinho tinha contrato com o clu-
be até o fi m de 2024, mas aceitou uma 
proposta do futsal chinês e foi liberado 
mediante o pagamento da multa resci-
sória. O jogador chegou ao Aurinegro 
no ano passado, quando fez 53 jogos, 
marcando 10 gols e dando 10 assistên-
cias, sendo campeão da Copa Sul.

Com informações Lucas Pavin

O Paulistão 2024 entra na 10ª Ro-
dada com Portuguesa, Palmeiras, Inter-
nacional e São Paulo com uma partida 
a menos. Santo André(4), Guarani(5), 
Corinthians(10) e Botafogo(8), seguem 
na lanterna de seus grupos, com a ame-
aça da queda para a Série “B”, em 2025.

O São Paulo está com o alerta liga-
do. Fora da zona de classifi cação para 
o mata-mata do Estadual, a equipe co-
mandada pelo técnico Thiago Carpini 
terá mais quatro jogos para voltar a fi -
gurar entre os dois primeiros colocados 
do Grupo D, mas três deles serão fora de 
casa: Guarani, Inter de Limeira e Ituano. 
Seu único jogo no MorumBis será con-
tra o Palmeiras.

10ª Rodada:
Sábado(24)
16h – Ituano x Red Bull Braganti-

no; Novorizontino x Água Santa
18h – Palmeiras x Mirassol;  Santo 

André x Internacional;

Domingo(25)
11h: - Santos x São Bernardo;
18h – Botafogo x Portuguesa; Gua-

rani x São Paulo; 
20h – Corinthians x Ponte Preta.

Equipe Braço Curto Mo-
torSport estreia no Rally 

Barretos
Primeiro desafi o de 2024 será o 

Rally Barretos, no interior de São Paulo. 

Demorou, mas o dia chegou! Ape-
sar dos sete anos de existência, pela 
primeira vez a Braço Curto MotorSport 

alinhará suas picapes no grid do Rally 
Barretos – um clássico do rally nacio-
nal, que alcança a 14ª edição. A prova 
abre a temporada do Campeonato Brasi-
leiro de Rally Cross-Country 2024 entre 
os dias 01 e 03 de março. A disputa será 
realizada nas trilhas de Barretos, com 
concentração no Parque do Peão. 

Já de olho na preparação para o 32º 
Sertões, as duplas Mário Marcondes/
Artêmio Pauluci e Luiz Manara/Léo 
Telles Silva querem aproveitar ao máxi-
mo o Rally Barretos para treinar e con-
ferir se os ajustes mecânicos feitos nas 
duas picapes Mitsubishi L200 Evo V8 
são confi áveis e, ainda, o que mais será 
necessário realizar nas máquinas até o 
mês de agosto. 

“Estamos trabalhando no desen-
volvimento dos carros desde o fi m do 
Sertões 2023. Agora é momento de 
verifi car se todos os estudos e investi-
mentos estão a contento. Nosso objetivo 
principal é ter um bom desempenho no 
Sertões 2024. E ter um veículo robusto 
e resistente é fundamental para encarar 
as adversidades do longo caminho do 
rally”, explicou o piloto Manara. 

Rally Barretos 
Testar, treinar e afi nar o entro-

samento entre as duplas é foco neste 
momento da Braço Curto MotorSport, 
porém, divertir-se no Rally Barretos 
também está entre as prioridades. 

No total, a prova tem 286km dividi-
dos em dois dias de disputas (143km por 
dia), mais o prólogo e Super Prime. “O 
Rally Barretos é uma prova rápida, com 
terreno bom para acelerar. O que pede 
atenção e cuidado, sobretudo nas curvas 
de níveis que rendem grandes saltos e, 
a depender da pilotagem, pode compro-
meter o equipamento. Por isso, tem que 
saber identifi car os pontos de aceleração 
e frenagem, e não perder tempo, pois a 
briga pelo pódio é sempre muito acirra-
da”, falou o piloto Marcondes. 

Na quinta-feira, dia 29 de fevereiro, 
os portões do Parque do Peão se abrem 
para as equipes de apoio montarem os 
boxes. Na sexta-feira, às 9h30, tem iní-
cio a secretaria de prova e, às 13h, as 
vistorias técnicas e administrativas. 

O prólogo – tomada de tempo que 
defi nirá a ordem de largada para o pri-
meiro trecho cronometrado – está mar-
cado para às 8h do sábado (02 de mar-
ço). E logo em seguida, às 9h30, larga a 
primeira moto, seguida dos UTVs e car-
ros. O Super Prime – com os oito mais 
rápidos de cada categoria – acontece às 
15h30

Fonte: Liberdade de Ideias
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Quando o Assunto é Cultura
Frase da Semana

Um dedo de Poesia
(Helena Tamanini)

4ª Conferência Nacional 
de Cultura será realizada 

de 4 a 8 de março

Após um hiato de 10 anos, o Mi-
nistério da Cultura (MinC) realiza, de 4 
a 8 de março de 2024, a 4ª Conferên-
cia Nacional de Cultura (CNC). Com o 
tema “Democracia e Direito à Cultura", 
o evento deverá reunir mais de 3 mil 
participantes de todo o Brasil no Centro 
de Convenções Ulysses Guimarães, em 
Brasília, para debater políticas públicas 
culturais e defi nir orientações prioritá-
rias para assegurar transversalidades 
nas ações do setor. As propostas apro-
vadas durante o evento vão embasar as 
diretrizes do novo Plano Nacional de 
Cultura (PNC), que nortearão a pasta na 
próxima década.

Para a ministra da Cultura, Marga-
reth Menezes, a realização da 4ª CNC 
tem uma importância estratégica para o 
setor, principalmente após a reconstru-
ção do MinC. Segundo ela, a política 
cultural, com a dimensão do Brasil e à 
altura de sua diversidade e riqueza, só 
pode ser formulada se os órgãos e ges-
tores de cultura de todo o país estiverem 
em diálogo com trabalhadores e traba-
lhadoras do setor, que são o tecido vivo 
desta riqueza. 

“Esperamos que a 4ª Conferência 
Nacional de Cultura (4ª CNC) seja um 
ambiente de refl exão crítica, mas tam-
bém de proposições inventivas que fa-
rão fortalecer os direitos culturais e o 
estado democrático de direito em nosso 
país”, destaca Margareth Menezes.  

Presidente da CNC e delegada nata, 
a ministra reforça que a Conferência 
será a instância máxima de participa-
ção popular. “Vamos debater o papel da 
cultura no enfrentamento das desigual-
dades sociais, ao racismo, sexismo e to-
das as formas de discriminação. Vamos 
aprofundar nossos entendimentos sobre 
o que signifi ca federativar as políticas 
culturais, para que qualquer cidadão, no 
mais longínquo território do Brasil, te-
nha as condições necessárias de exercer 
seus direitos culturais”, defi niu.  

A 4ª CNC é realizada pelo MinC e 
pelo Conselho Nacional de Política Cul-
tural (CNPC), e co-realizada pela Orga-
nização dos Estados Ibero-Americanos 
(OEI). Além disso, conta com apoio da 
Faculdade Latino-Americana de Ciên-
cias Sociais (Flacso Brasil). 

Participantes 
Há três categorias de participação 

na 4ª CNC: delegados (as), que têm di-
reito a voz e voto; convidados (as), que 
têm direito a voz e observadores (as), 
que poderão acompanhar todos os deba-
tes da Conferência.  

Estão sendo aguardados 1.354 de-

legados/as escolhidos após uma série de 
conferências regionais realizadas nos 
municípios, nos 26 estados e no Distrito 
Federal. Nos encontros, os agentes cul-
turais debateram as principais pautas te-
máticas acerca das necessidades especí-
fi cas de cada local e seus interlocutores. 
As propostas que serão apresentadas e 
discutidas durante o evento nasceram 
da construção coletiva discutidas nestas 
etapas municipais e regionais. 

Eixos temáticos  
Nesta edição, serão debatidos seis 

eixos temáticos importantes para demo-
cratização e inclusão, são eles: Institu-
cionalização, Marcos Legais e Sistema 
Nacional de Cultura (Eixo 1) Democra-
tização do acesso à cultura e Participa-
ção Social (Eixo 2); Identidade, Patri-
mônio e Memória (Eixo 3); Diversidade 
Cultural e Transversalidades de Gênero, 
Raça e Acessibilidade na Política Cultu-
ral (Eixo 4), Economia Criativa, Traba-
lho, Renda e Sustentabilidade (Eixo 5) e  
Direito às Artes e Linguagens Digitais 
(Eixo 6). 

Com informações da Assessoria de 
Imprensa MinC 

Osterpak em Jaraguá do 
Sul inicia neste sábado

A edição deste ano promete sur-
preender os visitantes com a decoração 
e serviços

Os organizadores da 6ª Osterpak 
seguem trabalhando intensamente para 
deixar tudo pronto para o início do 
evento no sábado (24), a partir das 10h. 
O tema desta edição são as antigas pro-
fi ssões de Jaraguá do Sul, representadas 
pelos coelhos. A Osterpark acontece no 
Parque Municipal de Eventos e tem no-
vidades.

Além dos 40 expositores de produ-
tos e alimentos artesanais, haverá almo-
ço em todos os dias da festa – sábados e 
domingos, e variedades gastronômicas 
ao longo da programação. “Essa era 
uma cobrança dos visitantes”, explica 
a presidente da Associação de Clube 
de Mães de Jaraguá do Sul e uma das 
organizadoras da Osterpark, Waltraud 
Schütze Vieira.

Foram confeccionados diversos 
coelhos representando as antigas pro-
fi ssões do município, que fi carão ex-
postos na entrada do Pavilhão A. Tam-
bém haverá uma horta com plantações 
tradicionais. “Muitas crianças não sa-
bem de onde vem os alimentos, nem 
quais eram as principais atividades de 
nossos antepassados”, explica. 

Todo o trabalho de decoração e 
organização é feito por voluntários e a 
cada ano a festa apresenta novidades. 
A Osterpak integra o calendário de 
eventos da cidade e tem se consolidado 
como uma das principais atrações nos 
meses de fevereiro e março. A entrada 
e estacionamento no local, são gratui-
tos.

6ª Osterpark
Aos sábados e domingos, de 24 de 

fevereiro a 24 março;
Sábados: das 10h às 20h;
Domingos: das 10h às 19h;
Local: Pavilhão A do Parque Mu-

nicipal de Eventos

Fonte: AsCom Prefeitura de Jara-
guá do Sul

Roda de Histórias para 
Pais e Filhos agendada 

para sábado
A Biblioteca Pública Municipal Rui 

Barbosa (Av. Getúlio Vargas, 245 – Cen-
tro), recebe no sábado (24), a partir das 
10 horas, a Roda de Histórias para Pais 
e Filhos. O objetivo é propiciar a cons-
trução de uma comunidade de leitores 
a partir da oralidade, da leitura colabo-
rativa e compartilhada. Nesta primeira 
edição serão relembradas histórias que 
encantam e desenvolvem o imaginário 
infantil.
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Na CABECEIRA
NICOLE OTTO HABECH 

(@nicolehabech)
A Soma de Todos os Afetos traz a 

reunião das crônicas mais inspiradoras 
da autora, que abordam sobre sentimen-
tos e percepções da vida, tão delicada-
mente desenhadas, que poderiam ser 
indicadas para quem busca entender as 
particularidades do nosso processo de 
amadurecimento emocional. É um to-
que de vida aos que procuram explica-
ções sobre o sentir. É mãe que assopra 
a ferida do fi lho que caiu da bicicleta. 
O reencontro consigo mesma e o amor 
pelos seus são tão intensos que transfor-
mam letras em risos, frases em lágrimas, 
textos completos em simples suspiros. 
Seus parágrafos têm cor e cheiro. O li-
vro todo é um grande abraço terno de 
reconciliação com a maturidade que a 
vida proporciona.

Cantinho da Literatura

Viver uma vida plena, longa e fe-
liz? Sim, é possível. A fórmula, segundo 
os japoneses, é encontrar o seu próprio 
ikigai, que vai ajudar você a defi nir e 
apreciar os prazeres da vida. Aqui, você 
irá descobrir os cinco passos para al-
cançá-lo e, assim, encontrar satisfação 
e alegria em tudo aquilo que faz. Esse 
antigo segredo dos japoneses pode fazer 
você viver mais, ter mais saúde, ser me-
nos estressado e, principalmente, mais 
realizado com a sua vida.

Você já ouviu falar de alguém que 
capturou um unicórnio? Muitos afi r-
mam que sim, mas será que você tam-
bém é capaz? Embarque nesta história 
divertida que certamente encantará pais, 
educadores e crianças! Com diversas ar-
madilhas engraçadas, rimas inteligentes 
e momentos de riso para compartilhar 
durante a leitura em casa ou em sala de 
aula, este livro mágico é um presente 
perfeito para as crianças!

Não deixe para ser feliz depois é 
um mergulho profundo na força do que 
é a própria vida. De forma singela, mas 
muito potente, Ique Carvalho e sua mãe, 
Lu Carvalho, diagnosticada com uma 
doença delicada, nos retratam com sin-
ceridade o dia a dia da busca pelo amor, 
da procura pelo sentido e do empenho 
em manter a esperança. Um retrato ex-
traordinário do que o amor é feito: nun-
ca desistir e continuar procurando todos 
os dias a alegria em nossas vidas.

Neste novo livro do autor best-sel-
ler de Faça amor, não faça jogo, os diá-
logos de Ique e sua mãe, bem como os 
sentimentos que transbordam das refl e-
xões dele, nos inspiram a continuar e a 
acreditar.

Este livro conta a história de um 
velhinho chamado Sr. Rabuja que todas 
as manhãs percorre as ruas recolhendo 
todo o tipo de pensamentos. Pensamen-
tos bonitos, feios, barulhentos, silen-
ciosos, inteligentes, bobos, compridos, 
curtos. O Sr. Rabuja planta os pensa-
mentos, que se transformam em fl ores 
e depois saem voando, colorindo o céu. 
Ele faz isso para que os pensamentos 
se renovem e, assim, nunca deixem de 
existir.
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Turismo e Viagens

"A Destino Turismo agora é Proattivi Ne-
gócios Sustentáveis, expandimos nossa 
atuação, mas o amor e dedicação pelo tu-
rismo e sustentabilidade regional continu-
am os mesmos!"

Valéria Assis de Oliveira – Turismóloga e 
Consultora de Viagens e Turismo – Região 
Vale dos Encantos – SC

Daniela Vieira Prenzeler – Turismóloga e 
Consultora em Sustentabilidade e Finan-
ças

DESTINO TURISMO
47 99924-4064 (Contato para pacotes e 
reservas – Whatsapp)
Instagram: @destinoturismo_
@destinoasavessas

PROATTIVI NEGÓCIOS 
SUSTENTÁVEIS

47 99230-8450
Instagram: @proattiviconsultoria

Parceria em ação! Nesta semana as 
organizadoras do 35º Encatho & Expro-
tel, Juliana Bossi Castro e Josiane Cas-
tilhos estiveram em reunião com repre-
sentantes da Associação Brasileira de 
Agência de Viagens de Santa Catarina 
– ABAV-SC, Conceição Junckes (Pre-
sidente de Honra da ABAV-SC – Vice-
-Presidente fi nanceira), Valéria Assis de 
Oliveira (Suplente Conselheiro Fiscal) e 
Marcelo Alves (Secretário Executivo). 
As duas entidades unem forças em prol 
do turismo catarinense! Fortalecendo o 
setor e promovendo experiências incrí-
veis em Santa Catarina.

Na oportunidade a ABAV-SC já 
confi rmou presença no Encatho & Ex-
protel.  A ABAV-SC representa um 
grande número de agências de viagens 
em Santa Catarina, tornando-se uma voz 
importante para o setor no estado. A en-
tidade atua como uma voz unifi cada para 
os agentes de viagens e guias de turismo 
em Santa Catarina, defendendo seus in-
teresses perante as autoridades gover-
namentais, reguladoras e outras partes 
interessadas. Isso ajuda a garantir um 
ambiente favorável para o crescimento 
e desenvolvimento do setor. Através de 
iniciativas de marketing e promoção, a 
ABAV-SC trabalha para aumentar a vi-
sibilidade de Santa Catarina como um 
destino turístico tanto a nível nacional 
quanto internacional. Isso ajuda a atrair 
mais visitantes e impulsionar a econo-
mia local. Duas entidades com a mesma 

ABAV-SC confi rma participação no 35º Encatho & 
Exprotel

sinergia não poderiam deixar de traba-
lhar em parceria!

ABAV-SC no 35º Encatho & 
Exprotel

O ENCATHO (Encontro Catari-
nense de Hoteleiros) é um evento de 
grande importância para o trade turísti-
co por diversos motivos:

Networking e relacionamento
O ENCATHO proporciona um am-

biente propício para a interação entre 
os participantes, incluindo hoteleiros, 
agentes de viagens e outros profi ssio-
nais do setor. Isso possibilita a troca de 
experiências, o estabelecimento de par-
cerias e o fortalecimento de relaciona-
mentos comerciais.

Atualização e capacitação
O evento oferece uma ampla pro-

gramação com palestras, workshops e 
painéis de discussão sobre temas rele-
vantes para o setor hoteleiro e de turis-
mo. Isso permite que os participantes se 
atualizem sobre as últimas tendências, 
inovações e melhores práticas do mer-
cado, contribuindo para o aprimora-
mento profi ssional.

Participação ativa no 
desenvolvimento do setor

Através de sua presença e partici-
pação no ENCATHO, a ABAV-SC pode 
contribuir ativamente para o desenvol-
vimento do setor hoteleiro e de turismo 
em Santa Catarina, compartilhando co-

nhecimentos, promovendo ações e de-
fendendo os interesses dos agentes de 
viagens no estado.

Encatho & Exprotel 2024
A próxima edição do Encatho & 

Exprotel será ainda mais especial, já que 
comemora 35 edições deste que é con-
siderado o maior evento da hotelaria no 
Sul do país. De 23 a 25 de julho de 2024, 
no CentroSul, em Florianópolis, com 
tema central “Indústria 5.0: tecnologia, 
turismo e hotelaria”, o evento traz con-
teúdo de vanguarda e temas atuais para 
atualizar o mercado e preparar a mão de 
obra e os empreendimentos para a arte 
do bem receber. Em 2023 o Encatho & 
Exprotel reuniu mais de 4 mil pessoas, 
que vieram de 225 cidades, 11 estados e 
dois países. A organização começa com 
um ano de antecedência, afi nal, o even-
to engloba as reuniões de mais de uma 
dezena de entidades do trade e mais de 
40 especialistas só nas duas plenárias 
principais.

A Exprotel, por sua vez, reúne as 
melhores marcas do mercado, abrindo 
espaço para que os hoteleiros interajam 
diretamente com o fornecedor, nego-
ciando com condições muito favoráveis 
e preços negociados para o evento.

Faça parte do 35º Encatho & Ex-
protel. Junte-se às empresas líderes de 
mercado. Para garantir seu espaço e 
conhecer todas as oportunidades de par-
ticipar do evento entre em contato com 
Juliana Bossi Castro pelo e-mail comer-
cial@abih-sc.com.br ou WhatsApp (48) 
98843-7659.

Lembrando que as inscrições para 
o evento são gratuitas e, em breve, fi -
cam disponíveis no site do evento.

Fonte: ABAV-SC

Avança o processo de 
certifi cação turística na 

região da Amvali
A intenção é incluir a região no 

mapa turístico brasileiro, incrementan-
do o número de visitantes para conhecer 
as belezas naturais e o potencial das ci-
dades que integram o bloco

Está bastante adiantado o processo 
de certifi cação da Instância de Gover-

nança Regional Turística Vale do En-
cantos, que abrange sete municípios da 
Associação dos Municípios do Vale do 
Itapocu (Amvali). São eles, Jaraguá do 
Sul, Guaramirim, Barra Velha, Schroe-
der, Massaranduba, Corupá e São João 
do Itaperiú. Na segunda-feira(26), téc-
nicos da SETUR, estarão em São João 
do Itaperiú, avaliando as condições 
turísticas daquela cidade. A previsão é 
permanecer um dia em cada município, 
na condição de turistas, mas com um 
olhar técnico sobre como essa atividade 
é desenvolvida na região, e o que cada 
lugar têm a oferecer, em todos os aspec-
tos.

A previsão é estar em Jaraguá do 
Sul no dia 5 de março, fi nalizando com 
um fórum turístico na Scar, no dia 6 de 
março, quando haverá uma apresenta-
ção sobre o trabalho que está sendo de-
senvolvido.  

Segundo a diretora de turismo em 
Jaraguá do Sul, Bianca Uber, trata-se de 
um momento importante que pode colo-
car a região no mapa turístico do Brasil. 
“Isso nos dará maior visibilidade e irá 
alavancar o turismo em nossa região. 
Sabemos que precisamos avançar mui-
to, mas já é um passo importante que 
estamos dando”, disse. “Esse processo 
começou a mais de dois anos e avan-
çou muito após as visitas que fi zemos 
ao Ministério do Turismo e a Setur. Fi-
nalmente as coisas estão acontecendo, e 
não temos dúvida que Jaraguá do Sul e 
região tem bons atrativos turísticos que 
precisam ser conhecidos e valorizados”, 
destacou.

Fonte: AsCom Prefeitura de Jara-
guá do Sul
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Pelo Estado

Produção e edição: ADI/SC - 
Jornalista Celina Sales com 

colaboração de Cláudia Carpes 
Foto: Fetrancesc/Divulgação
Contato peloestado@gmail. 

“A infraestrutura de Santa Catarina precisa de uma atenção especial dos órgãos públicos”

Dagnor Schneider, presidente da Fetran-
cesc

Nos últimos dias, a Federação das 
Empresas de Transportes de Cargas e 
Logística no Estado de Santa Catarina 
e os sindicatos fi liados que compõem o 
Sistema Fetrancesc reforçaram a pre-
ocupação com o bloqueio da BR-470 e 
com a interdição de um trecho da ro-
dovia após a abertura de uma cratera 
provocada pelas chuvas. 

A situação atual da malha viária 
catarinense foi pauta da conversa com 
o presidente da federação, Dagnor 
Schneider. Confi ra:

Pelo Estado - Como represen-
tante das Empresas de Transportes 
de Cargas e Logística no Estado, 
como o senhor avalia a situação das 
rodovias de Santa Catarina?

Dagnor Schneider - O cenário 
é preocupante. Vou usar como refe-
rência a pesquisa CNT das rodovias, 
da qual pegamos um recorte espe-
cial para Santa Catarina e constata-
mos que o estado tem a menor ma-
lha rodoviária per capita do Brasil 
pavimentada. Além de ser uma das 
piores em termos de manutenção ao 
longo do tempo, demonstrando que 
a gente tem um passivo muito gran-
de quando se fala de infraestrutura 
rodoviária. E as consequências dis-
so vão afl orando ao longo do tempo. 
Uma demonstração mais recente é 
o caso que a gente vê da BR-470, 
na altura de Rio do Sul, quando 
uma cratera acabou abrindo um pa-
vimento da rodovia sem que tenha 
tido a adequada manutenção na li-
nha do tempo e acabou gerando um 
transtorno extremamente relevante 
para a sociedade catarinense.

PE - O senhor tem uma estima-
tiva de valores deste prejuízo?

DS - É difícil quantifi car valo-
res neste caso, mas sabemos que é 

extremamente robusto.  Por exem-
plo, impacta no escoamento da pro-
dução que parte do Oeste em direção 
aos portos de Santa Catarina, por-
que ocasionou um alongamento de 
trecho de 130 km, pela br-282, um 
aumento de jornada de tempo de 
rodagem de, pelo menos, mais três 
horas, aumentando o custo opera-
cional. Isso sem falar no aumento 
do congestionamento da via, que já 
é uma via que tem trânsito intenso, 
não é duplicado, é uma via de pista 
simples e, nessa condição, há cada 
vez mais uma redução da velocidade 
média, comprometendo a fl uidez do 
trânsito. Então, o aumento de custo 
operacional, do tempo de rota acaba 
comprometendo o abastecimento e 
até o atendimento dessas demandas 
nas exportações catarinenses.

PE - E onde estão os pontos 
mais críticos do Estado?

DS - Na BR-158, SC-350, SC-
283 na rota Oeste, BR-153, BR-70, a 
BR-282, a BR-163, SC-305, também 
na região Oeste. SC-477, no Planalto 
Norte, e a própria BR-101, que mes-
mo sendo concedida, o pavimento já 
está em deterioração e o próprio fl u-
xo do trânsito também já está colap-
sando. Então, infelizmente, a infra-
estrutura de Santa Catarina precisa 
de uma atenção especial dos órgãos 
públicos para que, efetivamente, a 
gente faça planejamento com ações 
de curto, médio e longo prazo.

PE - De quem seria a responsa-
bilidade de melhorar as rodovias? O 
investimento do Governo Federal 
estaria sendo sufi ciente?

DS - Eu entendo que o gestor do 
estado é o Governo do Estado, ele 
precisa olhar com mais carinho para 
infraestrutura, para este patrimônio 
relevante que a gente tem. A meu ver, 
é a ele que compete a manutenção e 
a ampliação da malha rodoviária em 
Santa Catarina. Claro que também é 
preciso uma interação com o Gover-
no Federal para que ele proceda com 
a adequada manutenção e ampliação 
da capacidade da malha rodoviária 
federal. Então, eu atribuo a respon-
sabilidade ao Governo do Estado, 
mas estou falando das gestões ante-

riores de um modo geral, não atribuo 
a esse governo. Temos um legado 
histórico que nos impõe um passivo 
que remete a uma perda de competi-
tividade. 

Santa Catarina tem, aproximada-
mente, sete mil quilômetros de rodovias 
pavimentadas. Enquanto isso, o Paraná, 
que é um estado um pouco maior que 
o nosso, tem mais de 19 mil quilôme-
tros. Agora, o estado do Paraná conce-
deu mais de 3.300 km para iniciativa 
privada em projeto de concessão. O in-
vestimento previsto é na ordem de R$ 
50 bilhões para os próximos 10 anos. E 
Santa Catarina não tem nenhum projeto 
de concessão. Recentemente, estivemos 
em uma audiência com o Ministro do 
Transporte e infraestrutura Renan Filho, 
e ele sinalizou que não existe no Gover-
no Federal nenhuma previsão, antes de 
2025, para inserir novos projetos de 
concessões, portanto, Santa Catarina 
não será contemplada, o que aumenta 
ainda mais a responsabilidade do Go-
verno do Estado para a efetiva aplicação 
dos recursos que são designados para a 
área.

PE - Além da competitividade, 
quais as consequências para o Esta-
do desta falta de investimento e me-
lhoramento da malha rodoviária?

DS - Primeiro, precisamos falar 
da questão dos acidentes, das vidas 
que se perdem e que não têm preço. 
A gente começa a aceitar como nor-
mal transitar em rodovias com pavi-
mento ruim, com congestionamento 
de fl uxo, com acidentes e mortes. 
E isso já faz parte da nossa rotina, 
aceitamos como normal quando de-
veríamos nos indignar.

Volto a frisar que o Estado de 
Santa Catarina arrecada anualmen-
te, e tem a previsão para esse ano, 
de arrecadar em torno de 4 bilhões 
de reais de automóveis e caminhões, 
que recolhem os cofres do Estado. 
Este valor é partilhado com os mu-
nicípios e nós defendemos que uma 
parcela desse recurso seja aplicado 
de maneira compulsória na linha do 
tempo, para que a gente possa ter a 
recuperação desse passivo que aca-
bou fi cando pela carência de inves-
timentos. Outro projeto de extrema 
importância é a rodovia paralela da 
BR-101, que já está em colapso em 

termos de fl uidez. O trecho de Santa 
Catarina, com a conclusão do Con-
torno Viário de Florianópolis, aquele 
que contempla Porto Belo, Balneário 
Camboriú, Itapema, Itajaí, Navegan-
tes e Penha, em direção a Joinville, 
vai entrar em colapso também. 

Existe um projeto em tramitação 
na Secretaria de Infraestrutura que 
liga Joinville ao contorno de Flo-
rianópolis. Entendo que este é um 
projeto estratégico e, quando a gente 
fala de infraestrutura, a gente fala de 
projetos, de implementação de mais 
de 10, 15, 20 anos. Então, realmente 
nós precisamos melhorar o planeja-
mento com visão de médio e longo 
prazo.

PE - Diante deste cenário, quais 
ações serão tomadas pela Fetran-
cesc?

DS - Realizaremos no próximo 
dia 7, em Joinville, juntamente com 
a CNT, uma audiência onde a pauta 
prioritária é a infraestrutura de San-
ta Catarina. Neste dia, convidamos 
a estar presentes o Governador Jor-
ginho Mello, o Deputado Mauro de 
Nadal, o Secretário de Infraestrutura, 
lideranças estaduais e federais, sena-
dores e parlamentares do Estado. Já 
no dia 29 haverá outro evento, des-
ta vez na Assembleia Legislativa de 
Santa Catarina, também para debater 
a situação da infraestrutura do Esta-
do.

Nós tratamos o tema infraestru-
tura como uma pauta permanente e 
prioritária e com articulação junto à 
SEI, o Governo do Estado, Governo 
Federal, Fórum Parlamentar Cata-
rinense e Assembleia Legislativa, 
enfi m, nós precisamos da sociedade 
como um todo mobilizada para essa 
realidade, para que nós possamos, 
através de planejamento, criar estra-
tégias de execução e ter uma trilha 
de avanço na competitividade e na 
melhoria da infraestrutura de Santa 
Catarina.


